
※第三者委員よる抽出により当該園のクラスの保護者を選出 

 



 



２０２３年度  学校評議会 

 

日 時：２０２４年３月５日（木）１６：００～１７：００ 

場 所：幼保連携型認定こども園 神戸学園都市ＹＭＣＡこども園 

出席者：(保護者）１歳児２名、２歳児１名、５歳児２名 

    （職 員）園長、主幹保育教諭１名、副主幹教諭１名 

 

＊保育参加について 

・保護者と一緒に、という特別な日として子どもも喜んでいた。保護者としても、

日常の様子を見ることが出来て良い機会となった友だちとの関わりなどを見るこ

とが出来て安心した。 

・家では野菜を食べないが、園では食べていると聞いて不思議に思っていたが、園

で食べさせている様子を見て、参考になった。 

 ・半日でも疲れた。でも、午後からの様子も見てみたいと思った。 

 ・ゆり組は、誕生会の日だが、ケーキを食べることが出来ず残念だった。また、日

常の保育の様子も見たいので、誕生会の日ともう一日保育参加出来るようにして

はどうか。 

 

＊異年齢保育について 

 ・一人っ子なので、園でいろいろな年齢の友だちと関わることが出来て良かった。 

  親戚や友人の子どもとの関わりに生かされてると感じた。また、小学校に入学して

からも同年齢だけでなく、年上の友だちとも繋がりが出来ているので心強い。 

 ・すずらん、たんぽぽ、ちゅうりっぷ組も、保育室を行き来して交流しているので、

友だちとの輪が広がっていて、良い経験となっていると感じる。 

 

＊保育の様子について 

 ・連絡ボード（乳児クラス）のコメントや、ブログは楽しみにしている。 

 ・保護者懇談会で、日常の様子を知ることが出来て良かった。動画や写真はわかりや

すく、安心した。 

 ・2 月の保護者懇談会で初めて会う保護者の方もいて、もう少し早い時期にできたら

いいなと思った。 

 ・担任の先生以外の先生もよく声をかけてくれるなど、園の先生みんなで見てくれて

いるという安心感がある。 

 ・子どもに質問した時に、怖い先生と好きな先生が同じ先生だった。すごいと驚いた

子どもに全力で関わってくれていると感じる。 

 

＊その他 

 ・アンケートなど、はいチーズやアプリなどにした方が楽ではないか。 

 ・ブログに載っている写真を買えるようにしてもらえたら嬉しい。 

 ・乳児クラスのあゆみの表紙が、1 年間使うとボロボロになってしまい残念なので、

ラミネートするなどしてはどうか。 



２０２３年度保護者アンケート結果 

（西宮ＹＭＣＡ保育園） 

 

実施期間：２月２１日～３月９日 

対象者：すべての保護者 

回答件数：２７件（全６９中） 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 最年長児の誇りと喜びを持って一年間過ごすことができました。送迎時や園行事で見ていて、自分の

こどもだけでなく他のご家庭のお子さんも同じように感じます。 

 色んなことを経験させて貰ってると思います。 

 散歩が多い気がします。もう少しいろいろな内容の保育をしてほしいです。 

 先生方の子供への関わり方が素晴らしいのはもちろん、子ども同士の関わりを大事にしてくださると

ころや、多様な体験をさせていただけるところなど、とても良いと思うところがたくさんあります。 

 こどもを人として尊重してくださっている。 

 

 

 



 

 園庭は広くはないですが、各自好きなことができたり、体を動かせるように工夫してくださっている

と思います。お部屋の遊ぶものも、頭や手先を使うものがたくさんあり、ありがたいです。 

 雨の日もホールで体を動かせる場所や工夫。 

 夏場に蚊が多いので対処をしてもらいたい。 

 

 

 

 子供に愛情を持って接してくださること 

 皆さん優しく落ち着いた雰囲気です。 

 先生方の対応がいつも丁寧で、大変ありがたく思っています 

 いつもあたたかく接してくださり、ありがとうございます。 

 他クラスの先生も名前を覚えて挨拶してくれて嬉しいですし、気持ちが良いです。 

 先生方が子供をひとりの人として尊重した接し方をしてくださり、とてもありがたいと思います。違う

学年担当の先生も、職員の方も、皆さん笑顔で子供に親しく接してくださり、あたたかな雰囲気を感

じます。 ・子供のことで、ひとりの先生と何か話したことを、他の先生とも共有してくださっていたり



すると、子供に関心を持って下さってることがわかり、安心します。 ・先生方の心身のご健康や生活、

人生を大事にする組織であってほしいと思います。先生方の負担が大きすぎないのかな、と心配にな

ります。 

 子供が家で毎日のように色んな先生たちの話をしていたので、きっと子供にとっても安心出来る大

好きな先生たちだったのだと思います。 乳児の頃、頑なに給食を食べない我が子に、人が代われば

食べるかも！と何人もの先生が代わる代わるチャレンジして下さっていたのがすごく印象に残ってい

ます。個々の先生任せでなく組織できちんと見て下さっているのだなと、素晴らしい保育園だなと、

思います。 

 先生方同士が良い雰囲気。こどもと対等でいてくださる。どの先生もひとりひとりのことを良く知っ

ている。園庭でも勝手に遊ばせるのではなく、いつも一緒に楽しんで関わってくださっている。 

 

 

 

相談しやすい環境 

 日常の様子をもっと伝えて欲しい 

 お迎えに行ったときに、かならず１日の子供の様子をお伝えいただきありがたいです。 入園式や保護

者会などに参加させていただいた際に、最初の園長からのお話が長いことが気になります。保護者と

しては、子供たちに関わってくださっている担任の先生の考えや思いを多く聞きたいです。 

 懇談会や園行事で園の思いや日頃のこども達の様子をよくわかるよう伝えてくださいます。特に小

学校の新生活に向けて必要な準備や心構えを教えてくださり、大変助かりました。 

 日々のことなど、お迎えのタイミングでお話してくださるため、ありがたいです。 

 お迎えの時にいつも様子を伝えてくださり、ありがたいです。 

 送迎時に出会うと色んな先生が子供の園での様子をお伝えして下さるのがいつも楽しみでした。 

 関わる機会を沢山作ってくださる。 

 

 



 

 交流があって良い 

 具体が思いつかないので、評価できません。 

 同じ年代から高校生や地域の方々まで幅広く交流があり、いいと思います。さらに増えたらいいなと

思います。 

 西宮香風高校との交流など、子供がとても喜んでいたので、よかったです。 

 避難訓練で近隣小学校まで移動する訓練をしていることを知り、大事なことですしありがたいと思い

ました。 

 地域に出向いて交流する機会も多く持ってくださっていて、子供にとってよい体験だと思います。  

 学童や小学校との交流もあり、ありがたいですが、自分の子の進学する小学校や学童は含まれない

ので、卒園生がいる小学校や、YMCA が管轄する学童に行けないことを、少し不安に思うことがあり

ます。（仕方のないことですが。） 

 特にゆり組になってからは色んな園や学校に交流に連れ出してもらって子供の世界も広がったので

はないかと思います。 

 こどもが環境に慣れるよう、事前に交流の機会などを与えてくださる。 

 どんな繋がりがあるか認識していないので、教えていただきたいです。 

 

 

感染症対策・安全管理などについて、ご意見があればお書きください。 

4 件の回答 
 

 クラスにおける発症状況を、こまめに発信いただきありがたいです。 

 十分対策してくださっていると思います。今後も神経質になり過ぎずに園生活を送っていけたらと思

います。 

 お迎え時間だけとはいえ、鍵が開けられるのは不安を感じる部分もあります。一回一回のインターフ

ォン対応は大変だと思うので、吊り下げ名札を用意したりするのはどうでしょうか？ 



 感染症対策については、保護者にもいろいろな考えがある中、子供や親の貴重な機会を保証し、かつ

不安やリスクを高めないように、最大限考慮してくださっていることがよく感じられ、感謝していま

す。  

 

設問以外に何か気になる（意見、評価、改善）ことがあればお書きください 6 件の回答 
 

 いつも本当にありがとうございます。子育てについては先生方に育てて頂いたと思っています。感謝

してもしきれません。 

 子どもは保育園も先生も大好きです。安心できる楽しい場所であり、ありがとうございます。 

 長い間毎日毎日お世話になりました。小さい頃も今も息子は保育園に行くのが大好きで、朝は早く行

こう！と急かされ、夜はいつも保育園の話を面白おかしくお喋りしていました。最早実家以上の存在

なので卒園するのがとても寂しいです。 ここで過ごした 6 年間、2000 日ちょっともの日々は私た

ち親子の宝物です。本当にありがとうございました！ 

 こんなに素晴らしい園に、先生方に巡り会えて感謝です。こどものことを第一に考え、思いやりに溢れ

た保育をいつもありがとうございます。 

 駐輪場に屋根がないので雨の日に困ることがあります。 気になる点ではないですが、おやつなども

園内で手作りされているものを出されており、有難いと感じています。 

 



２０２３年度保護者アンケート結果 

（西宮つとがわＹＭＣＡ保育園） 

 

実施期間：２月２１日～３月９日 

対象者：すべての保護者 

回答件数：３３件（全７２中） 

 

 

 

  



 

 

 

 先生方が真摯に子どもと向き合って、その子によって伝え方や教え方を変えて対応してくださる親切

なところに、とても感動しています。 

 子供が飽きないような様々な工夫を取り込んで頂けてるかと思います。おかげで保育園大好きにな

りました。 

 食育には頭が下がる思いです。 

 神様のお話し、家ではできないので感謝しています。 

 いつも楽しそうに通っていてありがたいです。 

 とてもよくみてくれ、寄り添ってくれている 

 家庭ではできない遊びや経験をさせていただき、感謝しています。 

 子供の立場で進めてくれる 

 お迎えの時にズボンに肌着が入っておらずお腹が出ていたり、紙パンツがおしりにくい込んでいたり

するのが気になります。 

 特に外遊びや外出機会が多いことで体力向上と子どもの好奇心を育んでいただいています。 

 異年齢保育は小さい子なりに見通しを持って行動できるし、たくさんの刺激をもらえると思うので楽

しみにしています！ 



 のびのびと色んな体験をさせてもらえることがとてもいいと思います。 

 丁寧で子供に寄り添った保育をしていただき感謝しています 

 異年齢保育で、同学年だけでなく、異学年のお友達と仲良くしているのがいいなぁと思います。 

 

 

 冬の寒い時には床暖房をつけてくださったり、こまめにエアコンやお部屋の掃除などをしてくださる

ところです。 

 いつも綺麗で、気持ち良いと思います。その時々に応じて模様替えされていて過ごしやすそうです。 

 特に幼児クラスのスペースでの音の反響がすごくて、子供達の声が大きくて、毎日先生が大きな声で

頑張っていただいていると思うと申し訳なく思います。 

 もう少し吸音効果のあるもの（建材など）を使用しても良いのかなと思います。 

 園庭がもう少し広ければ、走ったりボール遊びもできたのかなと思いました。 

 いつも清潔なイメージ 

 いつも清潔にして頂きありがとうございます 

 朝一のトイレの下水の臭いが苦手だなと思いました。 

 

 



 たくさんの園児がいるなかで、別の学年の先生でも、先生方が子どもの名前を呼んでくださるとこ

ろ。今日こんなことがあったとか、こんないいことをしていました などの報告をしてくださるところ。

そして園長先生や先生方みなさまが優しくて面白く、明るく自由な雰囲気のある保育園がとてもステ

キだと思います。 

 どの先生とすれ違ってもいつも笑顔でお声がけ頂き、また子供のこともとてもかわいがって貰えてる

のが実感できます。 

 職員さん同士が信頼し合っている感じがしました。 

 何か相談があれば聞いてくださるし、園の様子を伝えて下さったりありがたいです。 

 いつもどの先生も挨拶していただいて、とても気持ちがいいです。 

 子どもの気持ちに寄り添いつつ、新しいことへもチャレンジさせていただき、子どもの可能性を広げ

ていただいていることに感謝しています。 

 必ず挨拶をしてくださる。 

 

 年に何度か懇談会があり、普段見られない園での様子を動画や写真で見せていただけるところ。園と

保護者がひとつになって悩みなどを共有したり、普段関わりがあまりない保護者同士の交流の場を

作ってくださるところです。 

 懇親会は今後も定期的に開催していただきたいです。またすぐには難しいかもしれませんが連絡帳は

先生方も大変だと思うので、将来的にはアプリの導入を考えて頂きたいです。そこから写真をあげて

いただければ購入の手間も省けるかと思います。 

 エピソードや気付きをすぐに保護者に伝えていただいてありがたいです。 

 いつも子供の様子を伝えてくださり、どんなささいなこともちゃんと見ていてくださり、忙しい中にも

ちゃんと一人一人と向き合ってくださっているのだなと感じます。 

 送り迎えの時間帯によって、先生方とのお話しやすさに差があるとは感じるものの（保育を優先して

いただきたいので不満はありません）、保護者と積極的に関わり子どもたちをともに育てようとして

くださる先生ばかりなので、不安はないです。 

 ちょっとした変化にも気がついて下さるほど、近い存在でありがたいです。。 

 

 



 

 ご近所さんにお花をプレゼントしたり、入園前に小学校へ見学に行ったり、子どもにとって いい経験

をさせていただいていると思っています。 

 コロナ中は仕方なかったですが、コロナ前も積極的にやってくださってたと思いますし、今はコロナが

あけてそれに応じた最大限の交流をしてくださってると思います。 

 繋がりがないので、あると良いと思う 

 ゆり組になり、卒園後を見据えて地域とのつながりを作ってくださっていることを実感しましたが、す

みれ組までは地域とのつながりを感じる機会は少なかったと思います。 

 交流させてもらってるので 

 学年が上がるにつれ、地域との関わりを感じます。子供たちの為にありがとうございます。  

 

 

感染症対策・安全管理などについて、ご意見があればお書きください。 

３ 件の回答 
 

 その時々に応じて考えてくださってますし、不満ないです。 

 以前、学級閉鎖になっている子供を連れて数日間お迎えに来ているご家族をお見かけしました。 

 その子は病気になっていないとしても、学級閉鎖中は自宅待機させるべきだとは思いますが、違う考

えの方もいるので、その辺は園として OK か NG かアナウンスされてもいいのかなと思います。 

 自転車置き場の雨除けがない。 

 

 

  



設問以外に何か気になる（意見、評価、改善）ことがあればお書きください １５件の回答 
 

 いつもお世話になりましてありがとうございます。先生方には大切なことをたくさん子どもに教えて

くださり、感謝の気持ちでいっぱいです。こちらの保育園に入園できて、本当に良かったと思ってい

ます。今後ともよろしくお願いいたします。 

 給食の食事やおやつの量の基準はどのようになってますか？クレームとかでは全くないのですが、帰

宅後空腹過ぎるのかとても機嫌が悪いことが多く、慌てて用意していますが待てないようです。与え

るとすごく食いついているのでお昼足らなかったのかな？と思います。 

 昼食、オヤツのメニューが素晴らしかったです。ありがとうございました。 

 保育参加の日程早く出していただけたおかげで無事保育参加出来ました。ありがとうございました。 

 日頃お世話になっており、不満なく感謝しかありません。逆に何も意見なく申し訳ないです。 

 今後ともよろしくお願いいたします。 

 その日の様子について細やかに伝えてくださったり、寄り添ってくださいます 

 給食の乳幼児の目安の分量によるカロリーがどのくらいか知りたい。 

 毎週のお昼寝布団の持ち帰りが大変なので、シーツとブランケットだけの持ち帰りにして、月曜の朝

に布団にセットすると言うことにして欲しいです。 

 いつも一生懸命子どもたちに向き合っていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。 

 朝早くから夜遅くまで、場合によっては土日も働いていただいている先生方のご負担が分散され心

身に余裕ができるよう、採用や配置をしていただけたらと思います。 

 いつもご対応ありがとうございます。 

 布団のレンタルを開始して欲しい 

 お迎えの時に細かな成長など報告してくださるので楽しみに迎えに行けます。掲示されている園の様

子やブログなども祖父母共々楽しみに拝見しています。いつもありがとうございます。 

 保育参加時の保護者のランチ体験も復活すれば嬉しい。子どもたちがいつも美味しいと言っており、

親としても質、量、味などを学ばせて頂くいい機会だった。 

 習い事とまではいかないが、時計の読み方やひらがななどをみんなで学ぶ機会があってもいい。 

 いつも子どもたちに寄り添った保育をしていただき、ありがとうございます。大人のわたしたちも勉

強になることがたくさんあり、日々感謝しております。 

 いつも子供に寄り添い保育して頂き本当にありがとうございます。先生方には感謝しかありません。 

 



2023 年度 学校評価（自己評価） 

（西宮ＹＭＣＡ保育園・西宮つとがわＹＭＣＡ保育園） 

 

実施場所：西宮ＹＭＣＡ保育園 

日   程：2024 年 3 月 16 日（土）１３：００～１４：３０ 

出席職員：西宮ＹＭＣＡ保育園および西宮つとがわＹＭＣＡ保育園全正規職員 

 

 アンケートを受けて 

 帰宅後の園児のこと（食事を食べないなど）で園に配慮するあまり言いにくいこともあり、匿

名アンケートでないと意見を聞くことができないような事項もある。日常から話やすい関係づ

くりを意識する必要がある。 

 自転車の置く場所に不公平感を持っている保護者もいることに気づき、園からルールを伝え

ることも大切。 

 保護者にも、園が大切にしたい子どもへのかかわりが理解されている、多数の方が同じポイン

トで意見を出されているのは心強い。 

 一部に、散歩が多いなど保育の内容に対しての理解がされていない中事柄を挙げられている

意見も見られる。意図や狙いを保護者と共有する難しさを感じる。 

 保護者にも園の給食を食べるような機会も持ち、園の願いと実践を感じてもらえればよい。 

 地域のつながりは、交流などの参加しか挙がっていないのは残念。 

 保護者どうしのつながりの強さを感じる。その中で子どもの育ちを共に願う関係ができてお

り理念にかなっている。 

 下水のにおい、蚊の多さ、音のことなど環境に起因する意見が散見される。 

 グループ・クラスを超えたつながりを大事にしているのが保護者にも理解されている。 

 雰囲気の良さを挙げられているのはうれしい。 

 

 話し合いより次年度について 

 全体的には園の願いや大事にしたいことが伝わっている。大きく変えるのではなく、今の良さ

を職員も自覚し歩んでいくことが大切。 

 園からの発信が大切になってきている。活動によっては自分の子どもに関わることしか理解

されていないこともあるので、ドキュメンテーションなど発信方法の問題、また保護者に担任

が話す機会などの機会の問題をとらえて、今後の情報発信を考える。 

 保育参加は大きな保育園を理解してもらえる機会ということを再認識した。こうした機会をよ

り理解を深められるよう、食事など保護者の体験の機会を広げていきたい。 

 環境整備については、最大限取り組んでいる（蚊の対策等）ものや今後の改修で対応できる可



能性のものもあるが、いずれにせよ計画的に進めなくてはいけない。 

 いくつかのことは次年度からできることもあるので対応を行う。 

 掲示やメール配信などしても伝わらないことは多い。そのような前提に立って保護者などと

のコミュニケーションを考えていく必要がある。 

 保育の内容は多くの方の賛同を得ていると感じる。大きな変化ではなく見直しはしつつも、自

分たちの大切にしているものを語り合い、確認し合い、日々の保育を進めていきたい。 
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